



México, 6 de enero de 2026

## Comunicado de respaldo de los Centros Públicos de la Secihti a la posición de la presidenta de México sobre los hechos acontecidos en Venezuela

Las personas titulares de los centros públicos de investigación (CPI) de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) respaldamos la posición de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha subrayado que México rechaza cualquier forma de intervención militar o política que vulnere la soberanía de Venezuela o de cualquier otro país. Coincidimos con ella y con la Secretaría de Relaciones Exteriores en que el diálogo, la diplomacia y la cooperación son las únicas vías legítimas para la resolución de conflictos.

Los CPI, como parte de la infraestructura científica de México, reafirmamos nuestro compromiso de poner el conocimiento al servicio de la paz, la justicia y la cooperación internacional, por lo que reiteramos y expresamos lo siguiente:

- La ciencia y la investigación como instrumentos de paz: la generación de conocimiento y el desarrollo tecnológico deben orientarse a fortalecer la cooperación internacional, la solución pacífica de controversias y el respeto a la soberanía de los pueblos.
- Humanismo y solidaridad: la comunidad científica mexicana reconoce que los avances en ciencia y humanidades sólo tienen sentido si contribuyen al bienestar colectivo y al fortalecimiento de la dignidad humana.
- Compromiso con el derecho internacional: reiteramos que la agresión contra cualquier nación constituye una amenaza al orden internacional y a la estabilidad regional. México, fiel a su tradición diplomática, defiende el principio de no intervención y la autodeterminación de los pueblos.

Desde esta perspectiva, hacemos un llamado a la comunidad internacional y exhortamos a los organismos multilaterales, a las instituciones académicas y científicas, y a los gobiernos del mundo a privilegiar la cooperación, el intercambio de saberes y la construcción de soluciones conjuntas frente a los desafíos globales. La agresión y la imposición no tienen cabida en un mundo que requiere más ciencia, más humanismo y más solidaridad.

### Centros Públicos de Investigación



2026  
año de  
Margarita  
Maza